
11月1日，第四届新疆特色林果产品展示交易会在新疆国际博览中心开幕。
来自国内256家参展企业携400多个特色林果产品参加交易会。此次展示会为期
两天，期间还将举行各参展团签约仪式、新疆林果电子商务平台启动仪式、参展商
交易洽谈会等系列活动。图为一名参展代表在展示新疆库尔勒香梨。 新华社发

沪指重上3000点
新华社上海 11 月 1 日电（记者 潘

清）11 月的第一个交易日，沪深股市暂别
连续四个交易日的调整，双双高开高走、
强劲反弹。上证综指重返 3000 点整数位
上方，与深证成指同步出现 2％以上的涨
幅。

当日沪深股市小幅高开。上证综
指以 2986.89 点的全天最低点开盘，走
出一波单边上扬行情。尾盘沪指以接
近全天最高点的 3054.02 点报收，较前
一 交 易 日 收 盘 涨 75.19 点 ，涨 幅 为
2.52％。

深证成指走势稍强，收盘报 13743.77
点，涨376.53点，涨幅达到2.82％。

伴随股指反弹，沪深两市个股普涨，仅
136只交易品种告跌。不计算ST个股和未
股改股，两市近70只个股涨停。

沪深两市成交有效放大，分别达到
2540 亿元和 1993 亿元，总量超过 4530 亿
元。
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金秋时节，第八届中国国际农产品交易
会、第十四届中国国际农业机械展览会“两大
农业盛会”相继在郑州国际会展中心隆重举
办，为中外客商和参展观众留下了深刻的印
象。

从承办不起眼的小型展会开始，到如今
月月都有高规格展会；由全国流动展会的摇
篮，向流动展会的聚集高地转变……多年来
的积淀让郑州会展业完成了华丽转身。

“十一五”以来，郑州会展业保持了快速增
长态势，年均增幅超过20%，已成为全市最具
活力和潜力的经济板块之一。2006年至今，
我市共举办展会435个，展览总面积569万平
方米，其中，展览面积超过3万平方米的大型
展会47个，展览面积1万平方米以上的中型展
会 127个。目前郑州会展业综合实力位居全
国二线城市前列，在中部地区位居第一。

国际会展中心平地崛起
“十一五”时期，对于郑州会展业来说具

有重要意义。
时间回到 2005 年 11 月，总投资 22 亿元

的郑州国际会展中心正式建成投入使用。此
前，绿城市民很少见过这样大规模的专业展
馆，也有人对这个庞然大物表示担忧。也正

是从这一年起，郑州会展业硬件设施水平实
现大跨越，引起业界的高度关注。

“郑州国际会展中心给郑州会展业的提
升和发展提供了一个很好的平台。”市会展
办有关负责人告诉记者，硬件设施的提高使
全国大型展会纷纷落户郑州，郑州开始由全
国流动展的摇篮向流动展会的聚集高地转
变。“十一五”期间，全市成功举办了 20 多个
大型专业流动展会，世界旅游小姐决赛、第十
届亚洲艺术节、中国科协年会、第二届服务外
包大会、中国企业 500 强发布及高层论坛等
高规格会议也先后在郑州举办，这在以前是
不敢想象的。

本土品牌展会蓬勃发展
全国大型展会扎堆郑州的同时，郑州的

展会整体水平也迅速得到提升。郑州展览公
司在自家门口就可以学习一流展会的组展方
式和管理模式，一批打着“郑州产”标记的本
土展会也焕发出勃勃生机，逐步向大型化、专
业化、品牌化发展。

郑州全国商品交易会在市场化和专业化
方面进行大胆尝试，取得显著成果，目前展会
面积已突破 8 万平方米；中国国际汽车后市
场博览会在短短几年时间内由几十个摊位已

发展到 10万平方米，已成为国内汽车用品行
业规模最大的专业展会。此外，还有河南家
禽交易会、中原医疗器械博览会等一批本土
展会也发展迅速。

郑州展览面积5年增4倍
蓬勃发展的郑州经济是会展经济的基

石，欣欣向荣的会展经济更为郑州发展注入
新的活力。

2005年以来，我市举办展会数量、展览面
积、展馆使用率逐年攀升。2007年全市展览
面积首次超过 100 万平方米，步入全国会展
城市先进行列，除京、沪、穗外，仅次于深圳、
成都、南京。2005 年至 2009 年，我市共举办
展会近 400 个，展览总面积 470 万平方米。
2009年与2005年相比，展览项目数量增长一
倍，展览面积增长近4倍。

整个“十一五”期间，会展业对餐饮、住宿、
交通、礼仪等行业强大的拉动作用也得到充分
体现。据不完全统计，2006年以来，全市会展
业平均每年的直接收入在7亿元左右，每年带
动相关产业收入70亿元以上。2009年，郑州
市会展业拉动经济社会效益达百亿元。

5年间，郑州会展业取得了长足进步。而
以会展为媒介，郑州这座活力城市也向世人

展示着新形象，不断积累着新经验、创造着新
亮点、描绘着新前景，一步步成长为中外客商
的理想投资地。

全力打造中部会展之都
为更好地推动会展业发展，市委、市政府

继 2005 年出台《关于大力发展会展业的意
见》后，2009年又制定出台了《关于进一步促
进郑州市会展业发展的意见》，以及《关于对
重点支持展会实行认证的意见》、《郑州市会
展业统计管理实施办法》、《郑州市会展业发
展专项资金使用管理办法》等配套政策，并设
立了 1500万元的会展业发展专项资金，主要
用于大型展会的引进、自主品牌展会的培育
等方面，多策并举强力促进会展业又好又快
发展。

按照发展规划，郑州会展业将以区位优
势和产业优势为依托，强化政府对会展业发
展的引导和扶持，加强会展基础设施建设，优
化会展业空间布局，以规模化、品牌化、国际
化为导向，以“展览、会议、节庆”联动发展为
主线，全面提升会展业服务水平，培育郑州特
色会展业“产业集群”，推动郑州会展业跨越
式发展，把郑州市打造成为中部会展产业带
龙头城市。

郑州会展业发展迅猛
展览面积5年增4倍 综合实力居中部首位

本报记者 赵文静 通讯员 刘 涵

投资金首饰
变现赚钱难

本报讯（记者 李娜）最近金价一路攀升，郑
州一些市民产生了将手中金饰逢高出货的念
头。昨日，记者走访发现，不少市民将自己的黄
金首饰拿去“变现”，却多方碰壁，面临着兑现获
利难的尴尬局面。

昨日，记者走访了市区部分金店。“我们不
回收黄金首饰。”金店异口同声。至于兑换，两
家金店表示，同品牌的黄金首饰可以兑换，但需
要收取兑换费用，并且兑换的金首饰的克数要
高于旧首饰，超出的部分按当天的金价计算。
另外一家金店可以即时兑换，每克收取10元加
工费，并去掉0.03克的损耗。

按照店家的说法，如果市民手中有10克的
黄金首饰，兑换 11 克的新首饰，要交 100～200
元的兑换费用，首饰变现获利根本无从实现。

“最近来卖黄金首饰的人的确多了不少。”昨
天，跃进路上一个黄金回收点的邹老板告诉记者，
近来金价上涨得厉害，不少人想趁此良机逢高出
货。而他开出的黄金首饰回收价格为 280 元/
克。丰乐路上的两家黄金回收店的价格也差不
多，千足金回收价为282元/克。邹老板说，回收
价是根据每天的国内外金价波动而进行调整的，
现在的回收价比几个月前已经升了好几十块钱。

而记者昨日在中国黄金专柜看到，这里的
千足金价格是325元/克，而一些品牌首饰店的
单价更是高达 360 元。也就是说，黄金回收点
开出的价格要比首饰店的金饰零售价低近百
元。邹老板说：“我们把首饰回收后要除灰尘、
去杂质等，这些费用都要扣除。”

中国银行一位理财经理告诉记者，黄金的
保值增值功能尽人皆知，但黄金首饰、黄金纪念
品因为没有正规回购渠道，而且溢价很高，没有
投资价值。他说，金饰品不宜作投资，原因是其
变现时只能通过典当行、首饰加工修理铺等渠
道，收购价比卖价低许多，还要扣除损耗费，根
本谈不上赚钱。要更好实现保值增值，还是要
买投资型金条或“纸黄金”。金条的加工费每克
只要几元，增值税微乎其微，变现流通很顺畅。

11月1日，为期5天的第
十七届中国杨凌农业高新科
技成果博览会在陕西省杨凌
示范区开幕。本届农高会以
“科技创新·示范推广·现代农
业”为主题，包括展览展示、国
际合作交流、中国农业科技创
新创业大赛、科技成果信息发
布、农业实用技术咨询培训、
项目洽谈与交易六大活动。
共有来自中国和美国、德国、
巴西等25个国家的7200余
项农业技术成果和项目亮相
本届农高会。

图为多位女性手工艺人
在博览会现场制作手工艺品。

新华社发

我省将加快
城镇化进程
2015年城镇化率达到48%

本报讯（记者 李娜）昨日，记者从省政府获
悉，我省下发了《推进城乡建设加快城镇化进程
的指导意见》，对我省的城镇化进程定下了目标。

据了解，“十一五”以来，我省城镇化进程不断
加快，城镇化率年均增长1.75个百分点，2009年年
底达到37.7%。尽管我省已进入城镇化加速发展
的新阶段，但城镇化发展水平仍然较低，较全国平
均水平低8.9个百分点。为此，我省定下了城镇化
进程的目标：今后三年，全省城镇化率年均提高1.7
个百分点以上，力争达到更高水平；2015年全省城
镇化率达到48%，接近中部地区平均水平。

我省将采取一系列措施推进城镇化的进程。
在构建现代城镇体系上，我省将实施中心

城市带动战略，将18个中心城市纳入中原城市
群，推进交通一体、产业链接、服务共享、生态共
建，形成以城际轨道和高速铁路交通为支撑的
中原城市群半小时交通圈和1小时交通圈。

我省还将提升郑州的全国区域性中心城市地
位。强化郑州新区的龙头带动作用，加快郑东新
区、经济技术开发区、白沙组团、九龙组团、航空港
区建设，“十二五”期间完成龙湖地区、龙子湖高校
区和白沙职教园区开发建设，建成郑州东站综合交
通枢纽、航空港交通枢纽和郑州综合保税区，促进
郑州国际物流中心形成规模。继续推进郑汴一体
化发展，加快实施郑汴新区规划，2015年郑汴一体
化区域城镇人口超过600万人，2020年达到800万
～1000万人。加快郑州市与开封、许昌、新乡、焦
作、洛阳市的发展对接，形成郑州都市圈。

绿城农民前三季
月均增收百余元
本报讯（记者 卢文军）市农调队公布的最

新抽样调查结果显示，前三季度，全市农民现金
收入人均9087元，比上年同期增加930元，增长
11.4%，增幅比上年同期提高 3.3 个百分点。从
每个月来看，与去年同期相比，我市农民现金收
入人均增加百余元。

工资性收入快速增长。前三季度，工资性收入
人均3280元，同比增长13.3％，增幅提高2个百分
点。工资性收入占农民现金收入的比重为36.1%。

对此，市农调队分析认为，随着农业综合生产
能力不断提高，使得农村富余劳动力更有机会外
出务工；国家对农民工工资管理政策的不断完善，
使得农民外出务工收入有了保障，这也在很大程
度上提高了农民务工的积极性。前三季度，农民
打工收入增幅高于农民现金收入增幅1.9个百分
点，对农民现金收入增长的贡献率为41.3%。

数据显示，前三季度，全市农村居民家庭经营
现金收入人均4970元，同比增长9.2％，增幅提高4.2
个百分点。家庭经营现金收入占农民人均现金收入
的比重为54.7%。这其中，批零贸易业、饮食业现金
收入增长加快，成为今年农民增收的一个亮点。

金水区超额完成
廉租房扩面任务
本报讯（记者 马晓鹏）昨日，记者从市廉租

办获悉，金水区截至目前共完成廉租住房扩面
847户，占市政府下达扩面任务700户的121%，
全区廉租住房保障户数已达到2422户，占市政
府下达任务的106%，金水区已在全市率先超额
完成廉租住房扩面保障任务。

本报讯（记者 王文霞马晓鹏）昨日，京港
澳高速公路安阳至新乡段、郑州至漯河段两
个改建工程共233公里同时建成通车，由原设
计的标准双向四车道提升至八车道，通行能
力翻一番，成为继2008年12月1日连霍高速
公路刘江至广武改扩建工程建成通车后我省
又一个建成通车的国网主干线改建工程。

京港澳高速公路不仅是国家规划的
“五纵”、“七横”国道主干线的重要路段，也
是河南省高速公路网基本骨架的重要组成
部分，河南境全长530多公里，自北向南依
次经过安阳、新乡、郑州、许昌、漯河、驻马
店和信阳等 7 个地市，是我省建成较早的
高速公路之一。近年来，随着国家和我省

经济社会的快速发展，道路交通量逐年增
加，尤其是承担全国主要交通运输任务的
国网主干线压力更大，京港澳高速公路安
阳至新乡段、郑州至漯河段自建成以来，车
流量大、路段运输繁忙，承载量大大超过了
原来的设计标准。2008年 3 月、4 月，京港
澳高速公路郑漯段、安新段改建工程相继
开工，其中京港澳高速公路郑漯段改建项
目全长 119.638 公里，概算总投资 33.24 亿
元；京港澳高速公路安新段改建工程全长
113.173公里，概算总投资34.575亿元。两
个工程项目均采用在原有道路两侧直接拼
接加宽的方法，将原来标准双向四车道加
宽为双向八车道。两个路段的建成通车，

对于提升国网干线主动脉的交通运输能力
和服务水平，充分发挥我省高等级公路网
的整体优势和骨干作用、巩固扩大我省的
交通区位优势，促进区域经济协调快速发
展，加快中原经济区建设和实现中原崛起
都将起到重要的支撑和推动作用。

另外，经过历时近3年的建设，10月31
日，焦作至桐柏高速公路泌阳段正式建成
通车, 构成了又一条引领我省西南部地区
旅游、资源和特色产业快速发展的高速大
动脉。焦作至桐柏高速公路泌阳段是我省
高速公路网规划中６条南北纵线中的重要
一段，是我省境内与京港澳高速公路平行
的交通大动脉。

京港澳高速河南段畅通无阻
安阳至新乡段、郑州至漯河段改建竣工通车

本报讯（记者 成燕 通讯员 郁书均）记
者昨日从省质监局获悉，根据相关法律规
定，该局近日对新乡面粉厂等 290 家企业
的302张食品生产许可证及其编号予以注
销。有关负责人表示，此举给众多企业发
出警示：获得食品生产许可证并不意味着
一劳永逸，若不能持续保持生产合格产品
的能力，企业将随时面临失去食品生产许
可的风险。

据了解，此次有新乡面粉厂等 265
家生产企业因有效期满企业未延续换
证，被注销 277 张食品生产许可证；20 家
企业因转产、停产、倒闭等原因被注食
品生产许可证。此外，博爱县青天河饮
品厂、博爱县思源食品饮料厂两家饮料
生产企业因在连续两次国家监督抽查
中产品不合格，焦作市孺子牛乳业有限
公司、河南联创食品有限公司、安阳市

金阳光绿色饮品有限责任公司三家企
业因违规生产被立案查处而被依法注
销生产许可证。

按照省质监局部署，凡被注销的证
书和食品生产许可证编号及 QS 标志立
即停止使用，不得继续生产销售与注销
许可证对应的食品。各地质监部门要加
大对这些注销企业的执法检查力度，一
旦发现无证生产将依法组织查处。

302张食品生产许可证被注销

（上接第一版）到加大保障性住房建设；从进一步
提高城乡居民最低生活保障标准，到提高城乡医
疗保障水平；从确保家庭经济困难学生就学，到
解决城乡居民食品安全问题……桩桩件件连着
民心，涉及了百姓居、学、医、劳各方面，如同八条

“输血管”，每一条都牵扯着千家万户的喜怒哀
乐，进一步提升辖区群众的幸福指数。

家住庙李村65岁的低保户郭继建，今年春
节在新分到的廉租房里过年，感到格外舒坦。老
郭得到的实惠来自金水区的住房保障体系。该
区采取“五个一批”的方式,多渠道筹集房源，扩
大廉租住房保障覆盖面，全力破解低收入群众住
房难。今年，对全市1636户符合廉租住房条件
的保障对象实施“应保尽保”，并适时调整保障范
围，将保障对象由低保的2倍扩大到2.5倍，将保
障面积由12平方米提高到16平方米，将补贴标
准由每人每月每平方米5元提高到6元，扩面后，
预计有2275户低收入家庭实现“应保尽保”。

破解看病难，打造“15分钟健康圈”，这是金
水区构筑“民心工程”的又一力作。他们把开展
和促进社区卫生服务作为全区深化卫生体制改
革的重点和突破口，整合区域卫生资源，以推行
城乡一体化为重点，对区属医疗机构进行了整体
合并，由金水区总医院对各卫生院实行“五统一”
管理。通过改革，使乡镇卫生院吸引、留住、培育
了人才；城乡医院之间有效地实现了双向转诊；
配合新农合政策，满足了农民医疗保健的需求；
实行药品集中配送、供应，保证了卫生院用药安
全有效缓解了群众看病就医的突出问题。改造
新建村卫生所。目前全区已建成15个社区卫生
服务中心、30个社区卫生服务站、41所村级卫生
服务站，并实现了片医负责制，社区卫生服务网
络覆盖率达到100%。“社区的片医给我们建了健
康档案，有什么病啊痛的随叫随到，我们也有‘私
人医生’了！”南航花园新村社区的赵阿姨通过越
洋电话把这个好消息告诉给国外工作的儿女。

城乡低保与五保、住房、医疗、教育等救助相结
合的新型城乡社会救助体系呼之已出。今年以来，
该区为4008名低保对象累计发放低保金585.14万
元，为45名五保供养人员发放供养资金15.52万元，
医疗救助79人，发放救助资金26.65万元，切实保障
了困难群众的基本生活，有效解决了辖区低保家庭
上学、住房、看病等实际问题。尤其是在实施教育救
助上，该区对义务教育阶段实行“两免一补”（免杂
费、免书本费、补助寄宿生生活费）；对考入高中、中
专、职专和技校的低保家庭学生，每学年救助2000
元；对考入大学的低保家庭学生，入学前一次性救助
5000元，并每学年再救助3000元，基本解决了贫困
学生的上学问题。在今年这个金色的秋天，司培柱
不仅收到了同济大学的录取通知书，更收到家乡人
民的一份“期盼”。在区总工会举行2010年“金秋爱
心助学”助学金发放仪式上，司培柱和其他19名大
学贫困新生每人获得3000元助学金。据了解，今年
该区各级工会组织、企事业单位资助60名困难学
子，发放28万元的助学金。

民用天然气价调整
听证会公布四要点

将讨论差别定价政策

本报讯（记者 孟斌）11 月 16 日下午，我省
将在郑州新世纪大厦召开民用管道天然气输配
价格调整听证会，昨日，省发改委公布了参加听
证会的40名人员名单，其中，消费者18人、经营
者 11 人、专家 5 人、其他人员 6 名。同时，还公
布了听证会方案4项要点。

本次听证会方案4项要点分别为：论证我省城
市民用管道天然气输配价格，根据我省城市燃气公
司成本监审情况，拟调整我省城市民用管道天然
气输配价格；讨论建立民用天然气与上游天然气
价格调整联动机制，为完善天然气价格形成机制，
拟建立民用天然气与上游价格调整联动机制，该
机制适用于因上游天然气价格(上游出厂价格和
管输费)调整而产生的民用气价格同向调整；讨论
民用天然气差别定价政策，实行阶梯气价，按照优
先保障居民基本生活用气的原则，在核定居民生活
用气基准价格的基础上，对居民基本生活用气实施
基准价格，对满足居民更高需求用气实施阶梯气
价；讨论此次我省民用天然气价格调整的原则。


